
Ortsbeirat Mueßer Holz 
Ortsbeiratsvorsitzende 
19063 Schwerin 
Telefon: 0162 9315003 
OBR-MH@schwerin.de  

  Schwerin, 28.04.2019 
 

Protokoll der Ortsbeiratssitzung 
  
Datum: 17.04.2019 von 18.00-19.45 Uhr 
Sitzungsort: Nachbarschaftstreff des VSP „ Zimt-Zukunft im Mueßer Holz“, Ziolkowskistr.16a 
Anwesenheit: Frau Regina Dorfmann (ab 18.20 Uhr), Frau Gret-Doris Klemkow; Herr Frank 
Möller, Herr Georg-Christian Riedel 
Gäste: Herr Huß, Herr Littwin, Herr Hempel, Herr Thiele, Herr Schröder Frau Horn und ca. 10 
weitere Gäste 
 
Tagesordnung 
 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der   
   Tagesordnung 
 
2. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 20.03.2019 
 
3. Vorstellung des Projektes des VSP „Zimt“ 
    verantwortlich: Mitarbeiter des VSP Herr Littwin und Herr Hempel 
         
4. Verweisung durch den Hauptausschuss 
     Vorlage Nr.: 01733/2019 
     „Sozialer Wohnungsbauneubau, Integrierte Stadtentwicklung und  
     gemeinwohlorientierte Bodenpolitik Schwerin“  
    Einbringung und Vorstellung der Vorlage durch Herrn Thiele und Herr Huß  
    Diskussion und Beschlussfassung  
    
5. Neues aus dem Quartier063 
    verantwortlich: Stadtteilmanagement / Herr Huß 
 
6. Informationen über die Lenkungskreissitzung 
    verantwortlich: Wolfgang Maschke 
 
7.Informationen über die Teilnahme am Frühjahresputz beim IB am 04.04.2019 
 
8.Sonstiges/ Mitteilungen/ Termine    
 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
9. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 20.03.2019- nichtöffentlicher Teil 
      

          Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Die Tagesordnung und auch weitere Beschlüsse konnten nicht gefasst werden, weil der 
Ortsbeirat nicht beschlussfähig ist.  
Es waren sich aber die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder darüber einig, dass Herr Littwin 
(VSP) und Herr Thiele Fachdienstleiter Stadtentwicklung ihre Ausführungen zu den TO 
machen werden. 



Zu TOP 3: 
Herr Littwin informierte darüber, dass das Projekt darauf ausgerichtet ist, das 
nachbarschaftliche Miteinander im Mueßer Holz unterstützend zu verbessern und einen 
Beitrag zu leisten, dass alle Generationen, alle Kulturen ein Miteinander im Mueßer Holz 
gemeinsam gestalten. Aus diesem Grund gibt es eine Fahrradwerkstatt, in der unter 
Anleitung Fahrräder repariert und gepflegt werden, aber auch ausgeliehen werden können. 
Ebenfalls gibt es ein ehrenamtlich betriebenes Mitmach-Cafe. 
Die finanzielle Förderung erfolgt über die Stiftung Deutsche Fernsehlotterie. Herr Hempel ist 
fest angestellter Sozialarbeiter des VSP und leitet das Zimt. 2 weitere Mitarbeiter sind über 
das Teilhabechancengesetz finanziert und angestellt. Es wird eine enge Kooperation zu den 
anderen Vereinen und Akteuren im MH angestrebt, um Aktivitäten zu bündeln und das 
Miteinander im Wohngebiet gemeinsam zu stärken. Am. 18.04.2019 findet hier bereits das 1. 
Familienfest statt. Weitere finanzielle Mittel für den Ausbau des „Zimt“ werden über 
Crowdfunding eingeworben. Am 8.6.2019 wird das Vorhaben über die Hertie-Stiftung mit 
dem Integrationspreis geehrt.   
Anschließend wurde uns ein Kurzfilm über das „Zimt“ gezeigt. Dieser ist auf den Social-
Medien wie Facebook zu sehen. Am 17.05.2019 eröffnet das Zimt ab 14.00 Uhr mit einer 
Eröffnungsparty die Räumlichkeiten feierlich. Herr Hempel stellte sich kurz persönlich vor.   
 
Zu TOP 4: 
Herr Thiele stellte das durch den Fachdienst Stadtentwicklung erarbeitete Handlungskonzept 
vor. Er teilte mit, dass das Konzept erst nach der Wahl der neuen Stadtvertretung zur 
Beschlussfassung aufgerufen wird. Eine beschlossene Stellungnahme des OBR konnte aus 
den genannten Gründen nicht erfolgen. Auf einer nächsten Sitzung wird sich der OBR MH 
mit dem Konzept noch einmal befassen. 
 
Zu TOP 5: 
Herr Huß entschuldigte Frau Tondl, wegen einer Erkrankung konnte sie nicht teilnehmen. 
Herr Huß informierte, dass die Erneuerung des Gehweges von der Kantstraße bis Hegelstr. 
Probleme verursacht, Die Bäume haben einen sehr intensiven Wurzelwuchs und so sind die 
Arbeiten aufwendiger als geplant. Es wird zu Zeitverschiebungen kommen. Besonders im 
Teilstück bis zur Pawlowstraße ergibt sich ein erhöhter Aufwand.  
Es gab eine Bürgeranfrage, die von Frau Klemkow vorgetragen wurde. Der Gehweg 
Keplerstraße ist desolat, ob dieses Teilstück mit saniert werden kann. Herr Huß verneinte die 
Anfrage. Es werden allerdings direkt angrenzende kleine Teilstücke repariert, aber keine 
durchgehenden Gehwege der angrenzenden Straßenzüge. Er bat um Fotos von desolaten 
Fußwegen, um zu prüfen ob es sich um kommunale Abschnitte handelt und ob dann 
Reparaturen ausgeführt werden müssen.  
Herr Huß informierte, dass am 11.Mai der Campus am Turm offiziell eröffnet wird. In der Zeit 
von 14.-16.00 Uhr wird es öffentliche Führungen durch das „CaT“ geben. Der OBR MH ist 
herzlich eingeladen. Die Inbetriebnahme erfolgt schon am 29.04.2019.Der IB, die VHS, das 
Stadteilmanagement beginnen ab dem 15.05. Vorort mit der Arbeit. Der behindertengerechte 
Zugang wird erst nach dem Sommer fertig gestellt werden. Es ist auch noch nicht der 
Vertrag mit den Dreescher Werkstätten abgeschlossen worden. 
 
Zu Top 6: 
Am 04.04.2019 nahmen 3 Ortsbeiratsmitglieder am Frühjahresputz beim IB in der Zeit von 
15.00-16.30 Uhr teil. Frau van der Sanden, Frau Seebauer und Frau Klemkow säuberten 
zusammen mit weiteren Helfern die Blumenrabatten und bepflanzten sie dann mit den über 
den OBR gelieferten Hornveilchen. Die Frühblüher die zum Patchwork Center und zum 
Verein Together MH geliefert wurden, sind ebenfalls in deren Außenanlagen gepflanzt 
worden.    
 
Frau Klemkow bedankte sich bei den anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern und den Gästen 
für die Teilnahme an der Sitzung. Sie wünschte allen ein erlebnisreiches und erholsames 



Osterfest. Ausdrücklich bedankte sie sich bei den Vertretern des VSP für die 
Gastfreundschaft.  
 
 
         Gret-Doris Klemkow 
         Ortsbeiratsvorsitzende / Protokollführerin 


